

Proletarios de Todos los Países:  
¡ UNIOS !  
Carl Marx.

# EL FRENTE UNICO

Acción Revolucionaria  
Acción Directa  
Lucha de Clases

ORGANO DE LA LOCAL COMUNISTA

Int. Institut.  
Soc. Genchleda  
Amsterdam

AÑO 1

ADMINISTRACION Y REDACCION  
LANDERO Y COS No. 5½

Veracruz, Junio 7 de 1922

APARTADO

TELEFONO

No. 6

## ¡Los Jefes de Policía Zamudio y Platas, perros de presa del Ayuntamiento Obrero, deben ser

### - Expulsados Inmediatamente -

### El Pueblo en Masa lo Exige La Civilización lo Reclama

En nombre de los más rudimentarios principios humanitarios. El pueblo de Veracruz se yergue con arrogancia y lanza airado su protesta contra esa jauría de modernos cosacos. Flageladores de Mujeres. El pueblo de Veracruz se siente herido en su dignidad y se avergüenza de abrigar en su seno a estos serviles lacayos de la librea policíaca. El pueblo de Veracruz, altivo y orgulloso, no permitirá humillaciones propias de pueblos enanos esclavizados, y sin nociones de libertad. El pueblo de Veracruz clama justicia ¡no hay justicia! Entonces clama venganza ¡Venganza sí, para lavar el tremendo agravio en lo más íntimamente sensible de sus afectos. ¡En las mujeres del pueblo! El pueblo de Veracruz, la gloria, la masa triturada por el carro vencedor de los próceres. La plebe hambrienta de pan y de justicia, arroja a la faz de sus verdugos el terrible ¡YO ACUSO! Gobernantes de México. ¡No

hay en vuestras leyes catalogadas alguna cuyo eástico manto permita cobijar un momento a los parias del arroyo! ¡Ah buscadla! pero buscadla breves porque el pueblo no puede contener su cólera sagrada! ¡Vuestra será la culpa si la indignación popular estalla en violentas formas. Queréis evitar la efusión de sangre? Arrojad a esos bestiaros polizontes al lugar que les corresponde. El pueblo de Veracruz quiere rectificar su gravísimo error, al llevar a los puestos públicos a los vividores del obrerismo. El pueblo de Veracruz exige la pronta destitución de aquellos que azuzan la Jauría policia, a los masacres en masa. ¡Gobernantes de México! no permanecéis sordo al clamor popular, si vuestra acción es nula, ¡dejadnos solos! El pueblo sabrá hacerse escuchar, pese a los tiranos. ¡Dejad que se oiga la voz del pueblo!

### ¡Alerta!

Alerta hermanos, que los pulpos se preparan a tenderos sus azules tentáculos para esprimirnos aun más; pues no se han sociado, no nos dejemos sorprender por los cantos de la sirena que, en forma de editorial nos lanza el dictamen. Según esa editorial se trata nada menos que hacer arreglos por separado, es decir, darnos atole con el dedo, y después! después! ustedes comprenderán; no hermanos, no, y a la ruina, dejemos que el Sindicato no lleve por el terreno firme que franelamos; hay que fijarse que detrás de este editorial se asoma la horrible serpiente burguesa a la cual hay que aplastar para siempre; y aprovechando las palabras de don Miguel Lerdo de Tejada, diré a ustedes hermanos: ahora mates ¡CANALLAS! porque antes que Proal se eche a Guestar. La ruda tarea de despertar al pueblo no pusieron algo de su parte y ahora no quieren tratar con el Sindicato, pues tratarán; porque debe-

### Le rompieron el Atril

En la tremolina que se armó con motivo de los disparos en la kermess del Domingo le rompieron el atril al profesor de la Tumbora, único que no pudo huir a causa de su voluminoso, cuanto sonoro y desgarrado instrumento. El Sindicato Revolucionario de Luquillos le indemnizará para comprar otro. "El frente Unico" no debe faltar en ningún hogar proletario.

Que el obrero lea la prensa obrera.

Que el obrero haga desaparecer la actual sociedad.

Que el obrero haga conciencia de clase.

nos obligarlos para bien de nosotros mismos; conocemos la engañifa, tratan de dividirnos; ¿lo conseguirán? ¡A vosotros toca contestar!

### Los trabajadores de J. Holtzmer fueron separados del trabajo por exigir puntualidad en sus pagos

Como lo decíamos en nuestro número de ayer los obreros que prestan sus servicios en los talleres de la contratista Holtzimer exigieron el pago inmediato de sus jornales atrasados, estos les fueron cubiertos pero se les separó del Trabajo. Como el exigir la regularidad en el pago no amerita la separación, estos compañeros se han dirigido a Dpto. del trabajo para gestionar la indemnización por los perjuicios que les ocasionó la retención de su dinero. Esto a reserva de presentar que rella en forma para el pago de la indemnización de 3 meses que les corresponde (según la ley) por haber sido separados sin causa justificada. ¡Y los conformes resignados con la suerte! Siguen bajo el yugo, ¡protestarán alguna vez si, cuando Dn. Jorge les quede a deber un año de raya.

Que el obrero no sepa leer es una falta hasta cierto punto disculpable; pero que el obrero que sabe leer, no lea el «Frente Unico» es una falta imperdonable.

### BRUTAL AGRESION

La bestial agresión de cobardes golpadores de mujeres motivó gran indignación en el pueblo que estuvo a punto de tener graves consecuencias.

Los comandantes Zamudio y Platas; haciendo gala de cobardía ordenan a su jauría de "valientes" carguen contra mujeres indefensas a machetazo limpio.

El Ayuntamiento Obrero una vez más dá muestras de su amor al pueblo.

El Ayuntamiento debe inmediatamente destituir y consignar a las autoridades competentes a los individuos que deshonran a la institución a que pertenecen; infames, cobardes, se acabó el tiempo en que las de su calaña, escuchando su cobardía en individuos serviles a su mando, eravan su "valentía" en el pueblo indefenso.

El Pueblo sabe hacerse justicia. Sres. de la motona, valientes como Udes. se necesitan en Tabasco, valla nuestra mas enérgica protesta contra estos cobardes, serviles y rastrores.

### - Pido Garantías -

o preguntes, compadre, por la producción de mi capital; no te preocupes por los medios de que me valí para adquirirlo. ¡Para qué fijarse si que me ha es deshonrosa y éstos ilícitos? Lo reprochado hoy será aprobado. A este rico país ¿qué pobre, ya se entienda, pues de otro modo no me hubiera tomado la molestia de salir de mi terruño. Es cierto que el principio fui limpiabotas; pero ahora soy señor, pertenezco a la sociedad distinguida, me coloco con los ricos, y me atrevo, por tanto, respeto y garantías. Fue comacante, encendí lámparas y adorné flores a San Antonio y a la Catedral, y me ayudaron muy alicazmente, sí, a medir y pesar malicia, explotación. Soy hombre activo diez centímetros menos en el metro; cincuenta gramos menos en el kilo; alza inmoderada en los precios; la esta se tercera pasa por regueta y ésta por primera y hasta por extra; he a qué habilidad; pero al descubrirse el pastel, pido garantías. Fue agolencio; ¡Empuñé el arado! ¿Qué tontería! Presté cierta cantidad de dinero con un tanto por ciento crecido, reconociendo, como estaba en mi derecho, los títulos de las tierras; así me menté réditos sobre réditos y, matemática solución, al poco tiempo estubo en posesión de ellas. Después hice trabajar a los indios como bestias; pa que se en prácticas mi fórmula, que es la de todo hombre inteligente, A MAYOR TRABAJADO MENOR RETRIBUCION y héme haecudado. Pero hombres sin conciencia pretenden despojarme de mis tierras y pido garantías.

Soy propietario. Qué, asno y comodidad! ¡Lindas niñas! para ligito es famoso. ¡Qué higiene ni qué ocho cuartos! A unos cuantos metros de tierra se le rodea con tablas y se les cubre con telas, y ya quedan convertidos en minas del Potosí o en pozos petrolíferos, sin mas gastos, ada de fianzas, dineros y mas dineros en depósitos, sin pagar ningún rédito, se vaniendo; nuestro dinero mas puede exigirlos, pero nuestro bolsillo debe ignorar pagarios. Proletarios o señor feudal con sindicatos y si grazna esa gente que permi-

to habitar mis poelgas, lleno de dignidad pedirá garantías. Soy hombre traficante de mascotas. Pongo casa adornada y muebles chifidosos. En consecuencia, soy muy acreedor del pago inmediato por estos servicios el exco fuerte. Es cierto que es suco de tráfico, pero la plata no se mancha, y, por qué el fruto sagrado ya en mi poder? ¡Procuraré gratificar, intentaré cohechar, y si no admitieron pido garantías. Que todo extranjero debe portar a la República un contingente de lencas, civilización, trabajo y amor; ¡Buenas intenciones de los poetas. Yo presenté ya el mío. Engaño, ambición, avaricia, explotación. Soy hombre activo y práctico en esta clase de trabajos; soy forjador del tuerto por ciento; el fruto de mis rapinas ha pasado a ser inviolable propiedad. El fraude al arario y al alcahuete se escudan ahora tras de la ley; el delito de ayer hoy es derecho. Perocota parte, mi alta que avaricia no permite determinadas pailas brotas de mis vasallos. Mi actual posición me dá derecho a ser el flagelador de esas majaderitas del pueblo, y si los hijos de este país quisieran sacar la carga porque ya les parecen pesada, a sus autoridades ni conal pe diré garantías. Veracruz, Ver., a lo. de mayo de 1922

UN INMIGRANTE.

### Colección de Pensamientos.

Cuando unos cantan y alegres viven; otros callan su dolor y gimen; pues aunque la felicidad llegue a ellos no pueden tocarla, ni vivirla, ni gozarla; porque gozándola, viviéndola y a la misma felicidad es para ellos dolor..... PROAL.

Que el obrero haga respetar su clase.

Que el obrero no vote.

Que el obrero se haga digno para redimirse.

### A Nuestros Colaboradores

Rogamos a nuestros colaboradores que se sirvan enviarnos sus producciones escritas a Máquina y que no sean artículos demaciado grandes, pues dada la dimensión del periódico, nos veríamos precisados a omitir la publicación de aquellos trabajos que ocupan mucho espacio.

La Redacción.

# -Entre Inquilinos-

¡Qué hay fiero!  
 ¡Quehíbole mazorca!  
 ¿Leiste el periódico que te pasó por la finca?  
 ¡Ahí "La Plebe" sí, como no, muy bueno por cierto.  
 ¿Viste las noticias del extranjero?  
 Sí viejo, y la verdad yo creía que la agitación comunista era local o cuando más nacional.  
 ¡Que va, cuate! Tú no sabes de la revolución Rusa?  
 Sí, algo, aunque no precisamente lo que yo quisiera.  
 ¿No lees nuestra prensa?  
 Ni siquiera la como ía, a no ser por esta huelga que nos ha enseñado tantas cosas.  
 ¿Disculpas tu ignorancia, ahora dime te gusta nuestra lucha?  
 ¡Que sí me gusta! mira viejo, eso que dice nuestra prensa, eso que dice Proal eso que todos Uds. me habéis explicado, yo no lo sabía. Pero lo sentía así lo sentía aquí dentro. No podré decirte cuando ni por qué comenzó a germinar en mi pecho ese odio a los de arriba y esa simpatía hacia los de abajo. He visto el horrible cuadro que nos presenta la actual sociedad, he visto como los proceres trituran a la gleba al paso de su carro triunfador, he visto...  
 Bueno, bueno, no te pongas trágico, todo eso que has visto, todo eso que sientes y que te hace hervir la sangre de pura indignación, tiene su remedio.  
 ¡Sí! Yo creo que tiene su remedio y si no lo tuviese había que buscarlo, pero yo—ya sabes, que

a mí no me gustan parodias—yo no se lo veo, soy completamente novuego en esto de la cuestión social, para qué más que la verdad?  
 Sí, pero si desas intruete, si desas profundizar en la cuestión lee nuestra prensa y nuestros libros.  
 ¿ese será el remedio a tantos males?  
 No, el remedio único, infalible y radical es este "La Revolución Proletaria" ¿cómo hacer la Revolución proletaria? Esto lo sabrás intruyéndote por medio de nuestra literatura.  
 Hay libros que tratan la cuestión?  
 Sí, mira los avisos de La Plebe, ahí verás anunciada nuestra biblioteca comunista.  
 ¿Oye cuate, no se te olvide mandarme un No. cada vez que salga La Plebe y pide libros estoy sediento de saber, instrúyeme, explica me tus teorías, condúceme al principio del sendero, que lo demás corre de mi cuenta.  
 Con una condición.  
 ¿Cuál?  
 Que te apartes de la camaradería frívola, de los centros de ocio y de la basura politiguera.  
 ¿He perdido el tiempo, lo reconozco y quiero emendarme para ser útil a los míos.  
 ¡Bravo por el comunista en embrión!  
 Chocaba, como amigos, con la seriedad que pronto lo haremos como verdaderos compañeros.  
 Bien, a la noche al mitin!  
 Hasta la noche, pues

## El labrador y el vagabundo

El vagabundo es comunista por temperamento, el labrador es individualista. Si el labrador no comprende la vida de su propiedad, el vagabundo comprende la vida y odia la propiedad.  
 El labrador constituye tapines y va a todos, el vagabundo los salta, el labrador acorta campos, el vagabundo los cruza.  
 El uno quiere que su heredad sea para él, el otro que la tierra sea para todos.  
 Empresencia de la tierra, la inclinación del hombre a ser como el antiguo pastor o el antiguo agricultor, nuestro legamo ascendente, se nos presenta todavía con claridad en nuestros instintos.  
 El labrador ve en la tierra la defensa de sus intereses, el vagabundo un bostijico para su vida.  
 El uno dice: Yo he comprado el campo, lo he trabajado, sus frutos son míos. El otro dice: El sol que ha hecho crecer el árbol es de todos la lluvia que ha fecundado el campo también es de todos, ¿por qué privar a nadie de aquella sombra, de aquel pan

de aquella leña con que puedo yo calentarme!  
 El vagabundo es romántico, rico y miserable; el uno tiene familia, tiene hogar, tiene hacienda, tiene dinero; el otro no tiene nada más que la libertad al cielo azul...  
 Y sin embargo, al caer de la tarde es para él más triste ver al labrador atrás de tu arado que al vagabundo cruzar la carretera.  
 Y es que mi corazón es vagabundo.  
**ES NECESARIO**  
 Que el obrero no nombre mas amos.  
 Que el obreroQ implante la dictadura proletaria.  
 Que el obrero sea comunista.  
 Que el obrero sepa lo que es comunismo.  
 Que el obrero se prepare para ir plantando.  
 Que el obrero sea libre por sí mismo.  
 Que el obrero no se embriague.

## Lo que los trabajadores han aprendido en la Huelga de Inquilinos

- 70—Que si tomaran posesión de la tierra, minas, fábricas, talleres y medios de transporte, su vida sería unas fácil con poco esfuerzo.
- 80—Que los soldados no son los verdugos pagados de la burguesía; sino defensores de los derechos del pueblo porque ellos son del pueblo.
- 90—Que los gendarmes están haciendo el papel de de aquellos perros que se tienen a medio comer para cuando se les suelta acometan con ferocidad.
- 10—Que les resulta mas agradable ir a un festival de su Sindicato que a un simulacro electoral, y lo que les falta por aprender.

## Guajiras Revolucionarias

Hoy templa mi lira al son del grito claro y potente que ya en el mundo se siente cual fruto de bendición.  
 Pues la reivindicación del sufrido proletario vendrá aunque necesario se haga el juicio final del burgués, del capital, del Papa y su compañero.  
 Todo aquel que con civismo sienta su sangre correr debe con orgullo ser soldado del comunismo.  
 Y con furor de ateísmo en su alma sana y pura, a la luz de la cultura templar su sacro ideal de ver muertogel capital, la iglesia, el santo y el cura.  
 A nosotros, que sufrimos del mundo las consecuencias, deben darnos experiencias los golpes que recibimos.  
 Y si nuestra fuerza unimos, si buscamos la manera de educarnos, aunque fuera a fuerza de privaciones, tejeríamos los cordones de nuestra roja bandera.  
 Estudiemos compañeros, que es necesario luchar para poder derribar el poder de los rufeses, que viven sin desesperos del sudor de nuestra frente.  
 Es tiempo ya que esa gente a cada cual dé lo suyo; imitemos con orgullo a los bravos del Oriente.  
 R. C. CASTELLON

**Lea usted El Frente Unico El Periódico del Pueblo**

## Los efectos de la huelga

LOS EFECTOS DE LA HUELGA. (Constitución artículo 30 de Abril, un artículo cuyo autor es un señor inconsciente que or las frases que vierte en sus escritos te conoce qué, efectivamente es inconsciente. Voy a ir contestando punto por punto para que así se dé mejor cuenta de su inconsciencia, y conste que no soy propagandista ni escritor, soy únicamente una inquilina sindicalista que está cansada de tantos ultrajes como se hacen al pueblo por medio de ese nefasto periódico vendido al capital y que nunca ha estado con el pueblo más que para escarnecerlo. Pues bien señor inconsciente díes Ud. en su artículo que el número de banderitas, aumenta así como el número de inquilinos consecuentes; si señor, ha aumentado el número de inquilinos consecuentes, pero consecuentes de verdad no como Ud. se dá a entender al llamar a la fuerza como Ud. dolosamente insinúa en su párrafo si no de voluntad y buen grado, y no sólo eso, sino que hasta por escrito nos llaman. Si señor, don inconsciente ya ve Ud. como no está Ud. enterado del asunto y bien merece Ud. el nombre que se ha puesto, también dice Ud. que la autoridad se muestra bastante orguosa con los inquilinos y que el famoso Sindicato está engrido con la poca atención de la autoridad para con los inquilinos y que la autoridad desde un principio quiso poner el remedio a los abusos y escándalos cosas ambas que así una reverencia mantenga; pues ni estamos engridos con el disimulo de la autoridad, ni tampoco quisimos reprimir ningún escándalo por que no lo había, lo que hubo fué un gran abuso de autoridad cometida en la persona del compañero Proal y naturalmente que al darse cuenta de lo que había hecho tuvo que poner el remedio por que sino quién sabe lo que hubiera pasado.—

Ahora bien si las autoridades no se meten con los inquilinos es por que no clamamos una cosa justa y por otra parte como ellos son del pueblo y también los inquilinos no pueden ni deben meterse, a menos de cometer una aberración máxima como antes digo reclamamos una cosa justa, son los ideales por los que se la derramaba tanta sangre por los que el mismo Presidente de la República hasta un miembro de su cuerpo perdió, y si ahora lo el vida todo, y se pone del lado del capital y nos manda tropas como dice el periódico nefasto vendido que no está con el pueblo más que para escarnecerlo, el manda tropas vuelve a repetir, para que carguen contra nosotros que vengamos; que aquí los esperamos de pie firmes con el pecho descubiertos y de cara al enemigo no tenemos miedo, hombres y mujeres nos bremos morir con nuestros hermanos en un estrecho abrazo cubiertos con nuestra bandera roja, como nuestros hermanos de Chicago y Rio Blanco. Pero no seáis como en la huelga hasta venos a morir y exorto a mis compañeros y compañeras a que no se demalicen ni por un momento.  
 También dice Ud. señor Don Insciente que el Ayuntamiento es el que está resistiendo la huelga, no sabe Ud. la cara por él, quien sabe si Ud. verá su peor enemigo si vea Ud. la cara por que estará Ud. Mangoneando algo.

Y si los propietarios no pagan las contribuciones, el gobierno tiene la culpa por mostrarse benigno con los propietarios por que desde el momento que tenemos tres, cuatro, y hasta tres meses de fianza tiene el Ayuntamiento que exigirles y con rigor que paguen las contribuciones por que si no paguen las contribuciones no se refiría de lo que há dicho como el Dictamen y por ahora doy por terminado el asunto recomendándole que para otra vez tenga el suficiente valor para poner su nombre.  
 DOLORIS PEREZ

**La Local en Veracruz**  
**DEL PARTIDO COMUNISTA DE MEXICO**  
 Está organizando la Federación Local de Jóvenes Comunistas.  
 Se invita a todos los Jóvenes Proletarios a inscribirse en el registro correspondiente en las oficinas del Sindicato de Inquilinos Revolucionarios.  
 Para toda clase de informes dirigirse al Director de este diario.  
 ¡Juventud! Esperanza manumisora del Proletariado Mundial acudid a nuestro llamado.  
 ¡Jóvenes de todos los países, uníos!

Hace mucho tiempo que en Veracruz se hacia sentir la necesidad  
**De un verdadero periódico del Pueblo**  
 'EL Frente UNICO'  
 ha venido a llenar esa necesidad

INDICADOR:

“EL FRENTE UNICO”
ORGANO DE LA LOCAL COMU-
NISTA DE VERACRUZ
DIRECTOR Manuel Almanza
ADMINISTRADOR
Rodolfo Mercado

¡Comrada, Amigo lector:
Ayúdanos en nuestro noble
propósito! Necesitamos sus-
cripciones para “EL FRENTE
UNICO”; haremos oír nuestra
voz de rebeldía en el mundo
entero.

Toda correspondencia dirija
seal Director
Landero y Cos 5 1/2 Veracruz

SUSCRIPCIONES
Por 6 meses ..... \$9.00
Por 12 meses ..... \$15.00
Número del día ..... 0.10
Pagos precisamente adelan-
tados

Vale 10 Cvs.

A LOS INQUILINOS
ORGANIZADORES

Es un deber de soli-
daridad para todos los
Miembros del Sindicato
ayudar al “Frente Uni-
co” ayudando le ayuda-
reis a la causa común. El
Frente Unico es el de-
fensor del proletariado
engeneral y de los Inqui-
linos organizados en par-
ticular.
¡Haced que El Frente
Unico circule por toda la
ciudad.

El Parlamentarismo y la
Cuestión Social

COMPÁÑERAS, COMPÁÑEROS;
SALUD:
Al elegir como tema par escribir
esta conferencia, “El parlamen-
tarismo y la cuestión social” no
tengo el propósito de
estudiar ese doble aspecto
político social desde sus primitivos ori-
genes y aparición, ni menos seguirlos
en sus vicisitudes históricas. No, este
trabajo por su índole misma, de confe-
rencia y por la modestísima persona-
lidad de su autor, tiene que reducirse
a límites más concisos. Me propongo
por lo tanto estudiar en el curso de
esta conferencia, ese período histórico
de las grandes turbulencias políticas
que han agitado al pueblo español des-
de el año 1812 hasta nuestros días, y
en un lapso de tiempo de ciento sesenta
años durante los cuales hemos recorri-
do el ciclo político, desde el absolutis-
mo omnímodo del generalísimo Fernando
VII, a la República federal, es decir,
desde los dos polos opuestos en políti-
ca, o sea desde el poder discrecional
y omnímodo del rey que se cree de ori-
gen divino, al gobierno que tiene por
fórmula el sufragio universal y la so-
beranía del pueblo. Todo eso lo hemos
vivido en el pueblo español en el es-
pacio de ciento sesenta años, y de esa
lección de hechos de sacar las grandes
enseñanzas que nos sirvan de orienta-
ción en nuestra lucha por la emanci-
pación social, moral y económica del
pueblo obrero. Entremos en materia.

Las llamadas Cortes decembristas, estas
son las Cortes que funcionaron en Cádiz
en el año 1812, fueron la explosión
del lirismo espiritual de un pueblo, que
en cándida ignorancia se erigió trans-
portado a los tiempos de la epopeya
napoleónica, o en el llamado siglo de oro
de la Grecia de Pericles.

El pueblo español acaba de vencer a
Napoleón, hasta entonces invencibles huérfanos
napoleónicos. La borraclera patriótica
del día de Mayo, había crecido con el
triunfo resonante de la batalla de Bail-
len, y Napoleón, el Gran-le que había
surgido a Europa entera, fué vencido
por un pueblo que no tenía otro pro-
pósito que el de su brava independencia,
al otro ejército que el que exponía
valientemente se formaba con hombres de
todas las edades y condiciones, que
habían de improvisarlo todo, desde
condiciones, pudo abatir las orgullo-
sas y siempre triunfantes águilas napo-
leónicas.

Producto de esta embriaguez espiri-
tual del pueblo, fueron cortes del año
1812. Los mismos hombres que en e-
tonces, eran conmovidamente entusiastas
de la soberanía nacional, no fueron más que unos líricos ama-
mantados intelectuales en los encien-
pedistas franceses, y plagiarlos fué
victoria en un pueblo que en tales
no se preocuparon de otra cosa que de
haber y votar muchas leyes, reglame-
ntando hasta los más pequeños detalles
de la vida ciudadana y todo pronto
terrible para garantizar la libertad

EL PARLAMENTARISMO

del pueblo, que precisamente se año
gaba en aquel olvido de leyes que
nada entendía ni cumplía. Pero aún
tuvieron aquella Cortes otro error ca-
pitalesísimo. El pueblo español se moría
de hambre, parecía estrangulado por
cuerpo de la Convención francesa. Así
la miseria. Los campos estaban ayer
mes, horas aún de charcos de sangre
congelada, de pitarfas humanas, de
muñecas ingente todavía. Las ciuda-
des saqueadas, deshechas, hundiendo
sus escombros. La industria y el co-
mercio paralizados. La educación a
bandonada, pues que se daba el estu-
pendo caso que de más de once mi-
llones de habitantes con que contaba
España, apenas si había medio millón

Se inicia después de aquel período
de diez y ocho años de represión bru-
tal y de los siete de la guerra fratrici-
da entre los partidarios del carlismo
y del isabelismo, una vez triunfado
res éstos últimos, se inicia digo, un
período de libertad. Se comienza a
cometa la reforma de secularizar los
bienes del clero, logan las Cortes de
1844, en donde aparece tímidamente la
fracción del partido progresista, que
con José María Orasso, a la cabeza,
inicia las escaramuzas por la defensa
de las libertades políticas. Llega Bi-
vero, al Parlamento en 1846, aparece
el periódico El Siglo en 1847, cuyo le-
ma era Cristianismo, Ciencia, Progre-
so, Democracia. Es decir, una hetero-
geneidad arbitraria, absurda e incon-
gruente. Se formula en 1846, el pro-
grama de la izquierda parlamentaria,
en el que se consignan la libertad de
comercio y de industria, el derecho
a la instrucción gratuita y la insti-
tución del jurado. En seguida aparecen
los periódicos avanzados El Pueblo, La
Reforma, La Tribuna. Luego viene la
reunión democrática celebrada, alzan-
do la bandera de la República en las
montañas de Cataluña, en 1848 y en
1851, y fracasando ambas veces. El
lustre Pi y Margall, aparece en ese
año. Don Estanislao Figueras, entra en
el Parlamento en 1851, y en Madrid
se inicia los movimientos revolucio-
narios de 26 de Marzo y 7 de Mayo,

España era una meliada de espectro
que envueltos en sus harapos pesca-
ban (a hambre y su ignorancia por
todo el país devastado por la guerra
Pues bien los brillantes fogosos ora-
dores de las Cortes del año 1812 me-
diaron para remediar las a-
lucinaciones de carácter social que a-
zotaban al pueblo español. Así, una
pública tenía necesidad de comer, de
trabaja en su miseria y en su ignorancia,
cayó en un marasmo de muerte y el
otro ejército y aborrecido Fernando VII,
pudo fácilmente desencadenar aquella
aprensión olisto y bárbara del año
1814, mandando a presidio a los mé-
mos que le habían dado un trono, a
tes en su furorismo de las libertades
políticas se habían olvidado de que
existía la cuestión social y de que el
vez que se extinguieron los ecos de
políticos de la Constitución votada en
sus cortes de Cádiz.

Como un débil eco de las jornadas de
París, que produjeron la segunda re-
pública francesa. Siguen las grandes
agitaciones de 1825, y por último la
revolución de 1854, con la revuelta de
28 de Agosto. Fijémonos queridos a-
migos y compañeros, que durante es-
to decenio de turbulencias políticas
desde 1844 a 1854, se rifan grandes
batallas parlamentarias y periodísticas.
Se producen levantamientos, motines,
agitaciones y hasta revoluciones más o
menos grandes, todo por alcanzar el
triunfo de las libertades políticas de
las izquierdas, ningún dicho puesto que
no había más que uno, de la izquier-
da parlamentaria. Pero ¡mistras! se

Continuará

Recorte este cuadro y peguelo en la puerta de su casa.

Sindicato Revolucionario de Inquilinos
Estoy en Huelga
NO PAGO RENTA

# TU HISTORIA

Naciste pobre, y tus débiles sepalas cargaban ya con la tremenda carga de miserias que representa tus destinos.

De pequeño, compartiste con tus padres las penurias de una vida triste, sin alegrías, sin diversiones.

Tu padre era muy ignorante pero no por culpa suya. Y careciendo de ideas y de sentimientos se educó a palos.

Cuando fuiste a la escuela, allá, en vez de desarrollar tu inteligencia por una educación integral, hicieron de tí un pequeño autómatas, apto para repetir de memoria lo que no entendías.

Y te hablaron de la Patria, de sus héroes, cuya obra debías seguir, sometiódote a todas las leyes de arriba, sin ronzar.

Y por si la justicia te hiriera y la indignación pudiera traerte la rápida luz de un relámpago, vino el cura y te prohibió la indignación.

No pudiste proseguir tu educación. Te mandaron al taller,

Ahí, so pena de que te echaran, debías tolerar las injurias y seguir las ordenes del patrón, que tan bueno era al darte trabajo.

Tu educación no estaba completa. Te faltaba conocer la bajeza, la hipocresía, la cobardía y el arte de matar: fuiste soldado.

Un día, a la vuelta del servicio, sentiste un resplandor

dentro de tí. ¿Qué era? Aquella niña pálida que dejaste al partir, la tierna compañera de los pocos ratos felices de tu infancia, poseía el secreto de tu turbación. Ella te correspondía.

Pero no tenías con que fundar un hogar.

Y el secreto atractivo de lo prohibido te tentó fué la tentación del Prostíbulo, del placer fácil.

Y fuiste estéril. En la humanidad del porvenir no teudrás tu parte, ni por tus ideas ni por tu sangre.

Eres inútil para la especie. Te queda aún un solo justificativo: durante toda tu vida has orducido una utilidad a tu costa han vivido los ladrones y los hipócritas.

Mañana cuando no puedas dar ni siquiera esa utilidad, serás arrojado a la calle, donde morirás de hambre.

MARIO CARLSKY.

**ALERTA! ALERTA!**

Tenemos conocimiento de que los Sres. propietarios pondrán en juego un nuevo ardid. Este consiste en acercarse a los inquilinos a tratar aisladamente el cobro de rentas con el timo de que ya han entrado en arreglos con el Comité del Sindicato. A pesar de ser una triquiñuela muy burda trasladamos aviso a los inquilinos sindicados para que

## Acta de Adhesión

Los que subscribimos veintidós del patio "Valdéz" Hno. Situado en la calle Zamora no 138 estamos conformes con que los Sres. Gerónimo Nuñin Guillermo Bautista y la Srao María González sean las personas que nos representen en nuestro subcomité dependiente del H. Sindicato de Inquilinos Revolucionario.

H. Veracruz Mayo de 1922  
Precomunismo y Revolución

**FIRMANOS**  
Lucrecia Lepré.—Cristina Gutiérrez.—Antonia Huerta.— Concepción Torres.—Donacia no Beltran.—Cixto Valderramos.—Manuel Murguía.— Concepción Pacheco.—Claudio Pantoja.—Leonor Carvajal.

no se dejen sorprender. Cuando algún propietario se acerque a esta oficina a firmar contrato sobre nuestras bases, inmediatamente se dará a conocer oficialmente al subcomité respectivo

## De las Subcomités

El Subcomité del patio 27 y 29 de la calle Guerrero, tiene a bien comunicar al Comité ejecutivo del Sindicato Revolucionario lo que sigue:

Ponemos en conocimiento de nuestro Sindicato que en la Kermess verificada, anoche en el parque Siraico Vázquez tuvieron a bien concurrir, los vecinos de dicho patio, así mismo damos un voto de gracias a nuestro digno compañero Señor Herón Proal por el momento que tuvimos de complacencia.

H. Veracruz Junio 5 de 1922.  
El Subcomité del Patio.

Anselmo Cuello Sastra, Encarnación O. Vda. de Benavides.

Antonio Hermosilla

ne el obrero Boycotee la prensa burguesa.  
Que el obrero despierte.  
Que el obrero conozca a sus verdugos.  
Que el obrero rechace los falsos papeles.  
Que el obrero alimene a sus hijos y compañera.

## Formemos una Patria Sola

En todos los países y en todos los tiempos, adelfos, la clase productora hemos poseído la mortal enfermedad de sentir culto a las banderas. Mientras los trabajadores del mundo siguen con el patriotismo que adormece nuestras facultades, es seguro que aun en padrémos sus fuertes, y seguiremos distanciados por banderas, por patrias, por fronteras.

Compañeros y compañeras: Los en pitulistas universalmente organizados, son dos los que en la actualidad nos han envuelto en la crisis más horrible, y si de ella queremos libertarnos, necesitamos unirnos, ilustrarnos y romper con los prejuicios y viejas costumbres arraigadas de nuestro cerebro. Sólo de este modo podremos llegar a un feliz término y haremos de nuestro planeta una sola patria, con una sola bandera: la roja de los revolucionarios.

CRECECIO L. AGUILAR

**Lea usted El Frente Unico El Periódico del Pueblo**

Se necesita.

Que el obrero sea buen hijo.  
Que el obrero no sea patriota.  
Que el obrero busque la verdad.  
Que el obrero arregle sus asuntos directamente.  
Que el obrero lea "El Frente Unico".  
Que el obrero no se deje manejar.  
Que el obrero no se venda como buey.  
Que el obrero viva decentemente.  
Que el obrero se rebelde.  
Que el obrero implante un sistema donde todos sean felices.

**¡COMPAÑEROS! LA SOMBRERERIA "LA VICTORIA"**  
ubicada en la calle de Arista número 21 hace un descuento de 30 p<sup>ts</sup> a los inquilinos huelguistas. Sombreros para Obreros de Primera calidad.

# "LA PLEBE" ¡Lean La PLEBE, COMPAÑEROS!

"La Plebe" es órgano del Partido Comunista de México, Sección de la III Internacional

Material selecto. Amplia Información del Movimiento Obrero Internacional. Colaboración de las más Autorizadas Plumas de Compañeros que en los Diversos países del Mundo forman la Vanguardia Comunista. PIDALO en El Comité del Sindicato Revolucionario de Inquilinos

## Por la ayuda de Rusia

Los Camaradas del Partido Comunista Alemán, solicitan de los compañeros de México el envío de

# Timbres Postales

de toda América para venderlos a beneficio de los hambrientos rusos. Rogamos a todos los compañeros del Partido y de los Sindicatos, se sirvan enviar los timbres que tengan al Apartado 2031 México, D. F.

## IMP. "EL AGUILA"

Zamora 36. Veracruz

TRABAJOS FINOS  
Y CORRIENTES  
ESMERO  
LIMPIEZA  
Y PUNTUALIDAD

## REVOLUCION SOCIAL

### MOTIN POLITICO

Por JOSE C. VALADES

BIBLIOTECA DEL PARTIDO COMUNISTA

PRECIO: 25 centavos

Apartado 2031. México, D. F.

No quedarse sin leer este interesantísimo folleto, quedan muy pocos ejemplares.